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POLÍTICA 
El PAN emitió un comunicado en el que informa que se aceptó el registro de precandidatos a 
la gubernatura. También confirmó que Ricardo Anaya encabeza la lista de diputados locales 
plurinominales. (NC) 
 
Después de su primer día de campaña en San Juan del Río, Armando Rivera, dijo que 
acudió a San Juan porque ahí fue donde el panismo queretano empezó a cuajar. De llegar a 
la gubernatura ofrece eliminar el impuesto sobre la nómina como un incentivo a activar la 
economía estatal. (PC) 
 
Inicia precampaña Armando Rivera Castillejos en el jardín independencia de San Juan del 
Río con un llamado a los panistas a que no se dejen presionar para votar. Cuestionó a 
quienes han dejado el trabajo antes de concluirlo. (NC) 
 
Cabeza. Asegura el precandidato del PAN a la gubernatura,  Armando Rivera, que 
trabajadores de gobierno que lo apoyan, han sido amenazados con quitarles su trabajo si 
votan por él. (NC) 
 
El PAN continuará con el gobierno del Estado, aseguró Manuel González Valle, tras 
asegurar que ganará las elecciones internas para la candidatura a gobierno del Estado. (NC) 
 
Interpuso el PRD, una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro, contra el PAN y el 
precandidato a gobernador Manuel González Valle, por hechos de campaña anticipada. 
(NC) 
 
El sábado pasado se registró el precandidato a la gubernatura del Estado por el PAN, Jorge 
Rivadeneira, llegó acompañado de indígenas. Respecto a si tiene posibilidades de ganar, 
dijo que ahorita no hay dados cargados, si hay dados nuevos, tiene posibilidades. (PC) 
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En el arranque de campaña, el precandidato a la gubernatura del Estado por el PAN, Jorge 
Rivadeneira, asegura que en su partido han caído en irregularidades, que no señalan las 
reglas del juego, como los topes de campañas internas. Pedirá 3 debates con sus 
contendientes. (PC) 
 
Busca Jorge Rivadeneira un milagro de amor para llegar al palacio de la Corregidora, 
aseguró este sábado, al momento de su registro. (NC) 
 
Cabeza. Las presiones que se han dado al interior del PAN, son comparables a las 
extorsiones realizadas por los Zetas, señaló Jorge Rivadeneyra. (NC) 
 
Rechaza el precandidato del PAN Francisco Domínguez, a la presidencia municipal, 
descalificaciones y juego sucio en la contienda interna. Ayer arrancó su campaña en el 
monumento a Colón hacía el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez  (PC)  
 
Cabeza. Yo no he tenido titubeos, señaló Francisco Domínguez Servién durante el 
arranque de precampaña, donde llamó a evitar las descalificaciones por parte de los 
miembros del PAN. (NC) 
 
A 12 años de gobiernos panistas, el verdadero sentido del cambio parece que se desdibuja, 
externo Lupita Murguía, al registrarse como precandidata del PAN a la alcaldía. (PC) 
 
Cabeza. Por mucho que cante el gallo, la que pone los huevos es la gallina, dijo Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, tras registrarse como precandidata a la presidencia municipal de 
Querétaro. (NC) 
 
Comentario. Lupita Murguía está retando a Pancho Domínguez a un debate. (PC) 
 
Francisco Domínguez dijo que si el debate lo convoca el PAN, él sí va, pero si el debate se 
lo propone su única contrincante, entonces no acepta. (PC) 
 
Vía telefónica. Guadalupe Murguía Gutiérrez señala que se registró el sábado e inició el 
domingo con un evento que incluyó a un gran número de activos, en un ambiente de fiesta. 
Tuvo una buena respuesta, está contenta y cree que con trabajo y cercanía, les va a ir bien. 
Es motivante reunirse con los panistas que están dispuestos a participar. Ofrece su 
experiencia de saber como atender los problemas. Está de acuerdo que los problemas no se 
resuelven con retórica, como dijo otro candidato, pero eso lo sabe desde hace años. Ofrece 
un trabajo honesto, comprometido y congruente. El jueves fue el día que más motivación 
recibió, pues cientos de amigos panistas se acercaron a decirle que había que seguir; ese 
entusiasmo alienta mucho. Reconoce que el jueves en la mañana estuvo con el gobernador 
pero él nunca le propuso bajarse; fue a platicar con un amigo sobre la situación, las alianzas, 
la cargada, la transferencia de votos y lo que venía sucediendo. Él la escuchó y le dijo que 
hablará con el presidente del partido. Para nada le sugirió hacer algo. A lo largo analizó con 
gente del equipo que se quejaba de que a los que trabajan en el municipio los están 
presionando. Ese no es el PAN y no debe darse. Es algo grave para quien vive de su trabajo, 
pues llegaron a decir a algunos, que perderían su empleo. Finalmente llegó un grupo de 380 
panistas que la impulsaron a ir por todo. Señala que espera que haya debate, no por retórica, 
sino para exponer las ideas y comprometernos de cara al panismo. Está en los estatutos y en 
la tradición del panismo. Hoy mismo solicitará al partido y a la otra parte, que se haga, pues 
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forma parte del esquema de trabajo. Señala que había listas de firmas de Arturo 
Maximiliano García Pérez y Jesús Carlos Hernández, que se usaron finalmente para 
Francisco Domínguez Servién. Lo de que “por mucho que cante el gallo la que pone los 
huevos es la gallina”, fue una ocurrencia, pero se ha convertido en un grito de batalla. Apunta 
que debería haber no uno, sino muchos debates, pues lo importante no es hacer tratos en lo 
oscurito, sino dar la cara y abrir la propuesta a la sociedad, para que haya respuesta y con 
ello conformar el programa de gobierno. (NC) 
 
Comentario. Se ha visto muy mal Arturo Maximiliano. Lupita Murguía le hizo 
señalamientos muy fuertes a Arturo Maximiliano, que calaron hondo en Arturo, pero cree 
que todo lo que dijo Lupita es verdad y si Arturo se fue con Pancho Domínguez, lo tiene 
que defender ahora. (PC) 
 
José Calzada es el candidato del PRI a la gubernatura del Estado, luego de que Jesús 
Rodríguez declinara a sus aspiraciones el día de ayer, para anteponer la unidad de su 
partido. José Calzada reconoció el trabajo de Jesús Rodríguez y agradeció su apoyo. (PC) 
 
Cabeza. José Calzada Rovirosa es el candidato de unidad del PRI, para ocupar la 
gubernatura del estado de Querétaro, tras la declinación de Jesús Rodríguez Hernández 
para evitar, dijo, posibles fracturas. (NC) 
 
Vía telefónica. José Calzada Rovirosa señala que falta papeleo, peor lo importante es el 
acuerdo al que llegó con Jesús Rodríguez Hernández. Se registra el miércoles a las 11 de 
la mañana. Chucho Rodríguez manifestó que se suma a la contienda constitucional, tuvo un 
gesto de responsabilidad y sumarán proyectos. Han dialogado mucho, han generado 
confianza, comparte la visión y hace unos días acordaron hacer equipo. No sólo a él, sino a 
todos los que quieran participar en un gobierno incluyente, los invita a colaborar. Están en 
este momento construyendo la plataforma electoral, pero todo va en torno a la seguridad 
económica la jurídica y la social. Afirma ser amigo de Jorge Rivadeneyra de Armando 
Rivera Castillejos y de Manuel González Valle y con cualquiera de los tres podrá levar la 
contienda. Lo que más quiere es debatir, que los queretanos conozcan a los candidatos y 
mientras más debates haya, mejor. Señala que as u papá le correspondió un a etapa de una 
joven industrialización; el municipio de Querétaro tenía 120 habitantes y a él le correspondió 
generar un periodo de estabilidad, concluyó la carretera que va a la sierra, doto de servicios, 
en fin. Indica que el PRI toman decisiones importantes a favor de los ciudadanos, tienen 
unidad para enfocarse a la resolución de las necesidades. (NC) 
 
Se apunta el diputado del PRI Jaime Escobedo Rodríguez para ser el candidato tricolor a la 
presidencia municipal de Querétaro, lo acompañaron puros ciudadanos y ningún político. 
(PC) 
 
Pidió licencia hoy, Jaime Escobedo Rodríguez para competir por  la candidatura del PRI a 
la presidencia municipal de Querétaro. (NC) 
 
Borrón y cuenta nueva dijo Francisco González de Cossío al registrarse hoy como 
precandidato del PRD al gobierno del Estado, proceso que impugnó ante el TRIFE por el 
nombramiento anterior de José Carlos Borbolla García al cargo, sin embargo consideró 
que esta presentación de su rival ante el CEN del partido, puede hablar de que hay dados 
cargados a favor de alguno de ellos. (PC) 
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José Carlos Borbolla García invitó a Francisco González de Cosío a sumarse al pacto de 
civilidad democrática del PRD queretano y aseguró que se unirá a su proyecto en caso de 
perder la contienda interna. Aseguró que él no es ninguna imposición. (PC) 
 
Cabeza. Podrían estar los dados cargados a favor de José Carlos Borbolla, aseguró el 
aspirante a ser precandidato a gobernador por el PRD, Francisco González de Cosío. (NC) 
 
Este lunes se registró como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el 
PRD, Guillermo Félix, quien señaló que en las preferencias de los votantes, la fórmula con 
José Carlos Borbolla García subió de 11 a 24%, de acuerdo a una última encuesta 
telefónica. (PC) 
 
Se registra Guillermo Félix Zavala por el PRD, como precandidato a la presidencia 
municipal de Querétaro. Dijo que de ganar, donará todo su sueldo a la gente necesitada. 
(NC) 
 
Cabeza. Este domingo ante la comisión estatal de elecciones de Convergencia, Agapito 
Arellano Ponce, llevó a cabo su registro como precandidato a presidente municipal de 
Querétaro. (PC) 
 
Se registró como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el partido 
Convergencia, el contador Agapito Arellano Ponce. Su propuesta principal es ejercer un 
gobierno ciudadano. (NC) 
 
Cabeza. Este martes el Instituto Electoral de Querétaro presentará un acuerdo para regular 
las campañas por Internet. Juan Carlos Dorantes, director de la comisión de educación 
cívica y capacitación electoral, explicó que el instituto afina los últimos detalles para 
garantizar un proceso tranquilo. (NC) 
 
Mañana es el último día para recoger la credencial de elector. Los 15 módulos del IFE en el 
Estado van a estar trabajando en horario extraordinario de 9 de la mañana a 12 de la noche, 
informó el vocal del registro federal de electores, Felipe Reyes Ruiz. Precisó que todavía 
hay 14 mil 750 ciudadanos que no han acudido. (PC) 
 
SECCIONES 
Daniel Muñoz Vega comenta que el PRI dio un gran paso al llegar al acuerdo de que José 
Calzada Rovirosa sea el candidato de unidad; Jesús Rodríguez Hernández supo entender 
que no es su momento y seguro tendrá una candidatura a diputado plurinominal. Salen las 
cosas muy suave; todo contrario a lo que sucede en el PAN, donde se están dando con 
todos. Está bien que Guadalupe Murguía Gutiérrez no se haya cuadrado a las altas esferas 
del PAN, eso le hace bien al partido. Sí tiene oportunidad de ganar, sin ser candidata oficial y 
remando a contracorriente. Debe desmarcarse del grupo de poder. Fue un duro golpe para la 
trayectoria política de Arturo Maximiliano García Pérez quien trabajó dos años para ser 
candidato a presidente municipal. La negociación no fue lo mejor para él. El PAN habla 
mucho de democracia, pero saca las cosas mediante negociaciones. Es una lástima, por la 
tradición democrática que tenía el partido. Ayer se vio muy bien Francisco Domínguez en su 
acto inicial, los hechos pueden afectarle en los resultados. La candidatura de José Calzada 
da pie a que ya se dé la alternancia en Querétaro. Si salen fracturados en el proceso interno 
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del PAN, estarán dando una ventaja al PRI, que ha demostrado que entendió y se maneja 
con mucha civilidad. José Calzada llegó con bajo perfil al Senado, pero supo ubicarse muy 
bien. Calzada y Rivera son compadres y sería interesante una contienda entre ambos, 
aunque suena difícil, pues lo más seguro es que llegue Manuel González Valle. (NC) 
 
Guillermo Tamborrel Suárez comenta que desde ayer se dio el banderazo pare el proceso 
interno y con lo cual se concluirá con que el partido ofrezca extraordinarios candidatos. Le 
hubiera gustado ver más mujeres y ese es el reto. Para votar, primero se debe analizar la 
limpia y sana intención del candidato, es decir, para qué quieren el cargo; que no vaya por el 
dinero, el negocio, el poder o salir en los medios. Otro punto es que puedan ganar al exterior, 
ya basta de candidatos con campañas testimoniales. Un aspecto fundamental es ver la 
trayectoria del candidato y en ese sentido, dice, hay más resultados ofrecidos por Lupita que 
por Pancho.  Se requiere una persona con habilidad comprobada. En el caso de gobernador, 
los tres son buenos aspirantes, los tres son mejores que el del PRI. Pero no basta uno 
bueno, sino el mejor, que es Manuel González Valle. Los tres han trabajado en el municipio y 
lo han hecho bien, pero Manuel se metió duro con el tema de salud, que es algo prioritario; 
con sus caravanas por la salud atendió a la gente el su lugar, sobre todo en Santa Rosa 
Jáuregui, hay una nueva clínica, en fin, todos hicieron un poco pero Manuel hizo más. 
También le metió con decisión el apoyo al campo; lo que mas se le debe aplaudir es el 
trabajo en materia de parques, pues el país lo que necesita es familias unidas para fortalecer 
a la sociedad; y esto, además de educación y salud, se da en los espacios recreativos. 
Finalmente, en materia de seguridad, Manuelo comprometió un programa importante que 
cumplió en dos años, con más policías y mejor preparados. Por todo esto, dijo, voy con 
Manuel, sin demérito de los oros dos candidatos. Reconoce que en momentos la pasión se 
desborda, pero es parte de la democracia; finalmente los panistas van a salir unidos. Llama a 
valora trayectorias más que propuestas. Esta seguro que el PAN va a triunfar pues ha 
demostrado que gobierna mejor. Comenta que el pasado miércoles por primera vez en la 
historia una comisión del Senado sesionó fuera de las  instalaciones. La comisión de grupos 
vulnerables estuvo en Querétaro y se hizo historia. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Con una inversión de 100 mdd, el grupo inmobiliario SITMA inauguró el desarrollo 
habitacional Atra, en Juriquilla. (NC) 
 
Entrevista. Javier Marra Orea, director de ingresos de la Secretaría de Finanzas, comentó 
que para facilitar el pago de la tenencia que vence mañana martes 31, estuvieron trabajando 
el sábado y el domingo y hoy y mañana martes 31, de 8 de la mañana a 8 de la noche, en 
todas las oficinas de la dirección de ingresos en todo el Estado. Adicionalmente está la 
facilidad del pago por Internet www.tenenciaqro.gob.mx ahí se puede imprimir un formato y 
se puede pagara en bancos, cajas populares, tiendas Oxxo, Matador, Elecktra, Banco 
Azteca. También con un mensaje de texto al 90321 con la palabra tenencia en mayúsculas, 
se envía el mensaje y les mandan el monto a pagar. Mañana estarán de 8 de la mañana a 8 
de la noche y si hay contribuyentes después de las 8 se les atenderá. (PC) 
 
Cabeza. Mañana es el último día para pagar la tenencia y las oficinas de la dirección de 
ingresos permanecerán abiertas de 8 de la mañana a las 8 de la noche, hoy y mañana. 
Reporta la dirección de ingresos un aumento del 60% en el pago de la tenencia vehicular, lo 
que representa cerca de 200 mdp. (PC) 
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Sondeo. La gente que está pagando su tenencia en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez 
dice que el pago se está haciendo rápido cuando más se tardan unos 45 minutos, está más 
ágil que en otros años. (PC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este lunes comenzó el parlamento infantil convocado por la LV Legislatura. 
Participaron 25 niños diputados de sexto año, provenientes de todo el Estado y que 
realizarán un ejercicio democrático, aseguró el presidente de la comisión de educación, 
cultura, ciencia y tecnología, Oscar Arturo Rodríguez. (PC) 
 
Cabeza. Inicia el quinto parlamento infantil. 25 niños de todo el Estado, participarán durante 3 
días en la quinta edición de este parlamento, organizado por el Congreso del Estado. (NC) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. Con una inversión de 17 mdp se construirá la primera escuela de protección civil en 
el país, informó el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte. (NC) 
 
Cambia tu viejo por uno nuevo es el slogan del programa para la sustitución de 
refrigeradores con 10 años o más de antigüedad, que el 20 de marzo arrancó el gobierno 
federal y consiste en un apoyo de mil 800 pesos a fondo perdido, adicional a los gastos de 
traslado al centro de acopio y almacenaje del equipo viejo, que es de 400 pesos, informó el 
Delegado regional del Fideicomiso para el ahorro de energía eléctrica, Cuauhtémoc Suárez 
Meza. (PC) 
 
Reportan que en Bernardo Quintana, en los carriles centrales y también en el tanque, hay 
una fuga de agua, ya hay personal de la CEA en los 2 lugares para arreglar las fugas. (PC) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. La sexta etapa de repavimentación con el dragón se estima arrancará la segunda 
quincena de abril. Se estarían repavimentando casi 150 mil metros cuadrados, con una 
inversión de 22 mdp. Se trabajará en 30 calles como la Avenida Laguna, en sus cuerpos 
norte y sur en la colonia El Rocío, la calle Londres de Revolución a París en la colonia Los 
Sauces, de Madrid a Londres en esa misma colonia, en Peñuelas y otras vialidades más, 
hasta sumar 30 en total. (PC) 
 
Se espera una afluencia de 10 mil personas durante las festividades de semana santa en 
Tolimán, y ya están listos con el operativo de seguridad, informó el alcalde Martín Jiménez 
Ramos. Dijo que se están tomando algunas restricciones en la venta de bebidas alcohólicas. 
(PC) 
 
Cabeza. A más de 10 mil personas recibirá el municipio de Tolimán para esta semana santa. 
(NC) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En lo que va del año, la PROFEPA, ha decomisado más de 28 animales en 
mercados y hoteles, informó el delegado Arturo Eulogio Ortiz Montes. (NC) 
 
Cabeza. Es urgente una campaña de prevención de cáncer de próstata, dijo Adriana 
Fuentes Cortés, diputada panista, quien presentará un punto de acuerdo en la Legislatura 
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local, para que las autoridades encargadas de la salud en el Estado, efectúen análisis para 
detectar a tiempo la enfermedad. (NC) 
 
Cabeza. Denunciarán a funcionarios del IMSS por supuestos actos de corrupción, indicó el 
diputado convergente, José Luis Aguilera Rico. (NC) 
 
De julio de 2008 a la fecha, se han registrado más de 30 defunciones por los malos servicios 
prestados por la clínica Corpomed, dice José Luis Aguilera Rico, diputado federal. Anunció 
que mañana va a interponer una queja ante la Secretaría de la función pública en contra del 
jefe de prestaciones médicas del IMSS, Alberto Mejía Damián, y en contra del director del 
hospital general regional número 1 del IMSS, por permitir que esta clínica opere en 
condiciones irregulares, representando un riego sanitario para los pacientes. (PC) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia informa que la PIM realiza las investigaciones 
necesarias para determinar las causas de un asesinato en el municipio de Pedro Escobedo. 
(NC) 
 
Luego de la localización de un narco laboratorio en Tolimán se ha reforzado la seguridad en 
el municipio, sin embargo aún es insuficiente el número de policías, ya que sólo hay 50 para 
25 mil habitantes, reconoce el alcalde, Martín Jiménez Ramos. (PC) 
 
Cabeza. Continúa la presencia del ejército en el municipio de Tolimán, tras el descubrimiento 
de un narco-laboratorio, informó el alcalde Martín Jiménez. (NC) 
 
Cabeza. El 2008, la unidad especial de la Procuraduría General de Justicia cerró con 213 
expedientes de averiguación en torno a la justicia para menores, informó el procurador Juan 
Martín Granados Torres. (NC) 
 


